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Fares Jadue (PC): 

“Yo no descartaría a 
Daniel Jadue como 
carta presidencial” 
Aunque esta semana, tras la aprobación de la reforma previsional, 
sonó con fuerza la opción presidencial de la ministra Jeannette Jara en 
el PC, el jefe comunal de Recoleta reivindica el liderazgo de su antecesor. 
Sobre el proyecto afirma: “Se avanzó un poco socialmente, pero 
también ganaron mucho las AFP”. 

Por Carlos Agurto y Vanessa Azócar 

  

      

El alcalde de Recoleta, Fares Jadue 

(PC), fue la primera mayoría en la 

elección del comité central del 

Partido Comunista. Una alta vota- 

ción que muestra su crecimiento 

como figura del PC y, a la vez, sim- 

boliza que la adhesión a su ante- 

cesor, Daniel Jadue -a pesar de su 

situación judicial-, no decae. 

A pocos días de cumplir dos me- 

sesa cargo de la alcaldía, el excon- 

cejal dice que el foco de su gestión 

está en la seguridad y dará conti- 

nuidad a las farmacias populares 

que creó su antecesor, quien hoy 

está con arresto domiciliario total 

por presunto fraude al Fisco aso- 

ciado a la Asociación de Munici- 

palidades con Farmacias Popula- 

res. Su aspiración también es crear 

un centro odontológico popular. 

Jadue reivindica la figura del exal- 

calde y destaca su liderazgo en la 

interna del PC. En ese marco, no 

descarta respaldar a Daniel como 

candidato presidencial, pese a que 

esta semana se posicionó como 

eventual carta la ministra del Tra- 

bajo, Jeannette Jara (PC), luego de 

la aprobación de la reforma previ- 

sional. 

¿Le desilusionó la reforma? 

Si bien uno puede leer que es un 

avance importante, efectivamen- 

te la expectativa siempre fue dis- 

tinta. No hay desilusión, de todas 

maneras logra hacer un avance 

importante. Por supuesto que uno 

hubiera esperado que el debate 

del porcentaje hubiera sido más 

distribuido equitativamente. Yo 

creo que aquí se avanzó en solida- 

ridad, se avanzó un poco social- 

mente, pero también ganaron mu- 

cho las AFP. 

Tras esta aprobación se empezó 

a hablar de la ministra Jara como 

presidenciable... 

El partido tiene que ir mirando sus 

figuras. Tenemos un conjunto de 

figuras que son ministros, queson 

alcaldes, exalcaldes que podrían 

estar en el debate interno perfec- 

tamente. Por el logro importante, 

Jeannette puede ser una de esas 

personas. 

¿El PC debe llevar sí o sí una 

carta propia? 

Es parte la discusión del sector. Lo 

que creo que debe estar en el cen- 

tro del debate no es qué partido lle- 

va el candidato, sino que cuál es 

el que logra concitar la mayor uni- 

dad del sector y la mayor posibi- 

lidad de triunfo, porque es una 

elección compleja. Hay que asegu- 

rar una carta lo suficientemente 

fuerte para la próxima elección 

presidencial, también las parla- 

mentarias, porque sin un Parla- 

mento favorable es muy difícil 

avanzaren las transformaciones y 

en los programas. 

¿Daniel Jadue sigue siendo una 

eventual carta presidencial? 

Le fue muy bien en las elecciones 

internas, yo no descartaría a Da- 

niel Jadue como carta presidencial. 

Si Jadue supera su situación ju- 

dicial, ¿usted lo apoyaría? 

No lo descarto. 

Pero él ha sido crítico de la ges- 

tión del gobierno... 

Essano tener diferencias con algu- 
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nos planteamientos que muchas 

veces vienen desde el gobierno. 

Lo que hay que consensuar es un 

programa de gobierno, si estamos 

de acuerdo en ese programa de 

gobierno, necesitamos a quien 

pueda encabezarlo. 

¿Y esa persona podría ser Mi- 

chelle Bachelet? 

Por supuesto, ella es una muy bue- 

na carta, pero ¿cuánto es bueno 

para el país y para la ciudadanía 

demostrar que no tenemos recam- 

bio? Además, la Presidenta tam- 

bién lo ha manifestado, está can- 

sada, yo creo que hay ciertas inten- 

ciones de retirarse un poquito a los 

cuarteles de invierno, no sé, pero 

ella yo creo que siempre va a ser 

una buena oportunidad. 

¿Cómo ve la figura de Carolina 

Tohá? 

La veo más complicada. Ella es 

una buena ministra, pero no bas- 

ta ser buen ministro o ministra o 

buen comunicador para que la 

gente te vote. Ella fue alcaldesa, 

pero hay que ver cuál es el rendi- 

miento electoral probable que 

pueden tener estas figuras, yo ahí 

poniendo un poco la pelota en el 

piso y yendo a lo más concreto, 

creo que pudiera estar en la discu- 

sión si efectivamente tuviera po- 

sibilidad, y en las encuestas, al 

menos lo que existe hoy día, no se 

ve eso. 

Enlas elecciones del comité cen- 

tral del PC usted obtuvo la prime- 

ra mayoría, ¿cómo asume eso? 

Gratamente sorprendido, no me lo 

esperaba. Y claro, sacamos esta 

primera mayoría que yo creo que 

es un reconocimiento alo que he- 

mos hecho en Recoleta. Recoleta 

hoy día logra ser una referencia 

que ha instalado políticas locales 

que han hecho justicia. Entonces, 

que refleja muy bien el espíritu de 

los comunistas a lo largo y ancho 

del país. 

¿Cómo ve el panorama interno 

tras la votación? 

Ya estuvimos en la primera reu- 

nión de pleno, donde se generó un 

consenso importante respecto de 

quiénes debían tener la dirección 

política del partido siendo las au- 

toridades unipersonales, y se ra- 

tifica porunanimidad tanto a Lau- 

taro Carmona como a Bárbara Fi- 

gueroa, que han tenido que 

asumir en un periodo la conduc- 

ción del partido bien complejo 

con la partida de Guillermo Teillier 

y con un escenario político de go- 

bierno complejo, y yo creo que 

han tenido un manejo bastante 

bueno. 

¿En qué se refleja? 

Ha sido bien prudente, se ha sido 

leal con la postura del gobierno, 

bien respetuoso y crítico cuando 

ha habido que ser crítico, sin per- 

der la esencia de la política del 

partido. Las vocerías han cumpli- 

do un rol bien importante y han 

permitido que final mente el par- 

tido siga siendo un referente fun- 

damental dentro del gobierno. Esto 

efectivamente puede marcar dife- 

rencias entre ciertos liderazgos in- 

ternos, pero finalmente lo que im- 

porta es la línea de consenso, don- 

de los comunistas finalmente 

logran avanzar en el desarrollo de 

la política del partido. 

Daniel Jadue triunfó en la elec- 

ción del comité central... 

Daniel viene sacando buenas vo- 

taciones desde hace un rato, en la 

última elección fue el segundo 

más votado. Tiene una legitimidad 

dentro del partido bien importan- 

te, principalmente en las bases, no 

mesorprende la votación. Yo creo 

que gana el partido, el ejercicio de- 

mocrático, gana la política, y yo 

espero que quienes efectivamen- 

te sustentan posiciones al interior 

del partido puedan discutirlas fra- 

ternalmente y efectivamente mos- 

trar la unidad que se requiere en 

la acción a la hora de implemen- 

tar la política del partido en la ca- 

lle y en los distintos espacios ins- 

titucionales 

¿No se ve debilitada la figura de 

Lautaro Carmona? 

No, de ninguna manera. Lautaro 

siempre tuvo una posición -a pro- 

pósito de la situación judicial de 

Daniel- bastante cercana, ha esta- 

do solidarizando, ha participado 

de distintas instancias con Daniel, 

tienen contacto, yo no veo que 

haya una fisura o una dicotomía, 

muy por el contrario. 

Venezuela genera fisura entre el 

gobierno y una parte del PC. La 

ministra Tohá dijo que Chile po- 

dría ir ala Corte Penal Internacio- 

nal si se demuestra que el régimen 

de Maduro ordenó el crimen de 

Ronald Ojeda, ¿cómo lo ve? 

Alo mejor la ministra tendrá ma- 

yores informaciones y tendrá los 

argumentos para plantear eso, yo 

esperaría que actuara la justicia de 

ese país y de este país. No creo 

que hoy día eso esté absolutamen- 

te cerrado y me cuesta creer que 

un gobierno va a generar acciones 

de sicariato respecto de una per- 

sona que puede ser opositor, no 

me hace mucho sentido. 

Orlando Letelier murió en Wa- 

shington por una figura así... 

Pero nadie desconoce que la dic- 

tadura de Pinochet fue la dictadu- 

ra más sangrienta de la historia de 

Chile y que están absolutamente 

comprobadas todas las operacio- 

nes internacionales que se lleva- 

ron en el cono sur, en América del 

Norte y en otras partes del mun- 

do para perseguir a políticos y ahí 

no hay ninguna duda. 

¿Aquí sí? 

Al menos para mí, sí. O 
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